

1/04/25

Ils proposent de découvrir la biodiversité du littoral

Ouistreham — Une équipe du Centre permanent d'initiatives pour l'environnement (CPIE) Vallée de l'Orne, installée au Cano, conçoit des animations à destination de tous les publics.

Le Cano, Centre d'activités nautiques de Ouistreham Riva-Bella héberge l'équipe littoral et biodiversité du Pôle territoire et transition du Centre permanent d'initiatives pour l'environnement (CPIE) Vallée de l'Orne. Une équipe qui intervient pour faire découvrir à tous les publics le milieu littoral sur les plages du Calvados.

Un calendrier d'animations pour tous

Armelle Pierroux, Louise Halouze et Jean-Yves Jegourel ont donc quitté la Maison de la nature de Sallenelles en raison des travaux qui y sont entrepris. Leur rôle : animer, sensibiliser et proposer un suivi scientifique lors de leurs actions menées notamment sur les plages et la laisse de mer composée de débris déposés lors des marées.

« Le calendrier d'animations a été construit en concertation avec différents services de la ville, expliquent-ils. Il touche les enfants du centre de loisirs, mais également les scolaires, la maison des jeunes et aussi les familles. » Dès septembre, des actions seront entreprises avec l'école primaire et le collège.

Scolaires, plaisanciers, pêcheurs à pied...

Pour les plus petits, il s'agira de découvertes sensorielles et d'observation de l'environnement. « Avec les plus grands, la démarche sera plus scientifique avec l'investigation d'un milieu : le milieu marin, la pêche à pied, la découverte des marais, des oiseaux mais aussi sur des déchets, de leur cycle et leur impact. »



Louise Halouze, Jean-Yves Jegourel et Armelle Pierroux forment l'équipe littoral et biodiversité du pôle territoire et transition du CPIE Vallée de l'Orne.

PHOTO OUEST-FRANCE

L'équipe travaille également avec le port de Ouistreham sur une thématique écogeste, à la rencontre des plaisanciers. « Le but est de faire un bilan avec eux sur ces gestes qui concernent la gestion du carburant, des déchets ou encore la façon de se comporter lors de la rencontre avec des animaux marins. »

« On peut devenir ambassadeur écogeste en s'engageant à améliorer ses pratiques, ajoutent les membres de l'équipe. Le but n'est pas de stigmatiser, mais plutôt de sensibiliser afin d'être en meilleur accord avec la gestion du milieu marin et de sa diversité. » Cette action se fait également auprès des pêcheurs à pied.

Mercredi 9 avril 2025, à 10 h, Les contes d'une plage vivante, contes autour de la diversité de la plage,

ouvert aux familles, au Cano de Ouistreham Riva-Bella, Jetée Paul-Émile-Victor. **Mercredi 16 avril, à 14 h 30, Sur la plage, abandonnés, diversité de l'échouage sur la laisse de mer.** Sur inscription à accueil@cpievo.fr ou au 02 31 30 43 27. Gratuit. Toute personne qui souhaite s'investir dans des actions de prévention pour une cause environnementale sur le littoral est la bienvenue.



><

CNL13